

América Latina por ser la única región demorada en el conjunto de Occidente.

Laurence NEVINS, "Brazil and Africa", pp. 121-123. A raíz de la política del presidente Quadros respecto a África ha surgido la preocupación de establecer nuevos lazos con esta región. Coincide esta tendencia con el libro de José Honorio Rodríguez, *Africa e Brasil: Outro Horizonte*. Los pros y los contras de tal relación se exponen brevemente, mencionando en primer lugar la relativa falta de discriminación y el ejemplo de mestizaje llevado al cabo en Brasil. Sin embargo, económicamente hay desventajas por la competencia en la producción de materias primas.

Arturo MORALES CARRIÓN, "Fundamentos Ideológicos de la Alianza para el Progreso", pp. 123-129. Otro artículo más de la serie de los que se han escrito para demostrar las bondades y halagadoras perspectivas que tiene la Alianza para el Progreso en la América Latina.

Robert E. McNICOLL, "Hegel and Latin America Today", pp. 129-131. La teoría del juego de la tesis y la antítesis aplicada a la tendencia actual en la América Latina hacia gobiernos militares y los golpes de Estado que parece ser la reacción de las oligarquías y los militares ante las amenazas del comunismo. La síntesis, a juicio del autor, debe ser la creación de gobiernos más liberales y con mayor inspiración democrática.

M. M. M.

*Cuadernos Americanos*, Año XXIII, Núm 1, Enero-febrero de 1964.

Jesús SILVA HERZOG, "México a cincuenta años de su Revolución", pp. 7-30. Después de analizar algunos antecedentes y la importancia de la Revolución mexicana, el autor afirma que el México actual es el resultado de los ideales y principios de la Revolución. A pesar de lo logrado hasta ahora cree que aún queda mucho por hacer, especialmente por los sectores campesinos y por la clase obrera para sacar a México de la evidente situación de subdesarrollo en que se encuentra. Según el autor, las causas que explican la situación precaria en que vive la mayoría de los mexicanos se encuentran: en la falta de una mística que orientara la Revolución y que impidiese a sus líderes alinearse, en última instancia, con la burguesía nacional; la acumulación de la riqueza en unas cuantas manos; la descapitalización del país

por la afluencia de capitales extranjeros, especialmente de Estados Unidos; el deterioro del intercambio comercial, principalmente con Estados Unidos; la falta de probidad de los funcionarios públicos; la reforma agraria incompleta y tergiversada; la organización hacendaria anticuada; la desunión de los sectores progresistas. Ante esta situación es preciso tomar algunas medidas: la reorganización y moralización de la administración pública y de la política monetaria y crediticia; una reforma agraria integral; la unificación de los grupos progresistas; la reglamentación de las inversiones extranjeras; la defensa de mejores relaciones de intercambio y la planificación del desarrollo de México.

Cedri BELFRANGE, "El Ecuador en 1963", pp. 31-47. Cuadro realista de la situación ecuatoriana hasta 1963: la posición tambaleante del presidente Arosemena entre la defensa de Cuba y las presiones norteamericanas, la incredulidad y desconfianza que despiertan los Cuerpos de Paz; la situación desesperada del campesino ecuatoriano y las semillas de descontento y revolución que están desarrollándose en todo el país.

Vicente GEIGEL POLANCO, "La libertad política en Puerto Rico", pp. 56-72. Sostiene el autor en este artículo que no existe la libertad política en Puerto Rico, que el Estado Libre y Asociado es un disfraz del régimen colonial que los Estados Unidos impusieron a Puerto Rico en 1950 con la Ley Pública 600 y que la inclusión de la isla en la Federación norteamericana aniquilará la personalidad de Puerto Rico.

Leopoldo ZEA, "La América Latina en el siglo xx", pp. 73-81. La adecuación del modelo occidental en la América Latina, la política de occidentalización de las clases medias, la eliminación de estructuras anacrónicas, el nacionalismo y el antiimperialismo, así como la ubicación de la América latina en la guerra fría se estudian en este artículo.

Vicente GIRBAU LEÓN, "España 1950-1962", pp. 82-117. Relación histórica y política de la situación española desde 1950. Existe una nueva vitalidad que está presionando en marcha al pueblo.

M. M. M.

*Foreign Affairs*, An American Quarterly Review, Vol. 42, Nº 2, enero de 1964.

George KENNAN, "Polycentrism and Western Policy", pp. 171-183. La escisión primera del mundo comunista data de